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Le Crèchois

Petit à petit, notre hameau reprend
ses couleurs habituelles, la crise du
COVID est derrière nous. Les asso
ciations ont déroulé leur calendrier
prévu, les Créchoises et les Crè
chois se retrouvent avec plaisir au
tour des animations, le hameau revit.
Après un printemps dynamique,
place à l'été chaud et au repos méri
té des vacances. Après ces bons
moments passés en famille, place à
la rentrée, pour la reprise de l'école
et des associations, et bien sûr pour
la ducasse, l'événement phare du
hameau.
Bonne rentrée.

Journal municipal du hameau de La Crèche et du Seau

UUNN HHAAMMEEAAUU OOÙÙ IILL FFAAIITT BBOONN VVIIVVRREE

« Le Crèchois », le journal fait par les Crèchois pour les Crèchois
www.facebook.com/lecrechois

Le Crèchois | n°50 | 1

 1er septembre : rentrée scolaire
 5 septembre : reprise de la gym à
La Crèche Dynamique et
6 septembre : reprise du Pilates
 10/11 septembre : ducasse
organisée par le Comité des fêtes
 17 septembre : World Cleanup Day
avec la Mairie
 30 septembre : AG de l'Amicale
des élèves
 6 octobre : aprèsmidi
intergénérationel pour la Semaine
bleue
 15 octobre : concours de belote
organisé par le club des aînés
 18 octobre : AG du club des aînés
 18 octobre : AG de La Crèche
Dynamique
 21 octobre : AG du Comité des
fêtes
 31 octobre : fête d'Halloween
 11 novembre : Armistice
 11 novembre : fête de la St Martin

Le chiffre du Crèchois
c'est le n°50 de votre

journal, sans compter les
horssérie ! Longue vie
au journal Le Crèchois !

C'est reparti pour une année riche et entrainante



Le Comité des fêtes a repris ses bonnes habitudes : le 8 mai, c'est la
journée pédestre avec plusieurs circuits proposés pour la randonnée du
matin. Les marcheurs sont venus nombreux profiter de la campagne en
vironnante et ensoleilée.
La Municipalité a souhaité commémorer l'Armistice de 1945, à Bailleul et
dans les hameaux. C'est ainsi qu'une cérémonie a été initiée cette an
née, et gageons qu'elle sera renouvelée chaque année.
Autre nouveauté, la cabane TROC VERT a proposé un marché aux
plantes, ouvert à tous, pour échanger graines, plantes et conseils entre
amateurs et experts à la main verte.

Tout le monde s'est retrouvé le midi, autour d'un bon repas jambon à l'os
et frites. Le soleil, de la partie, a permis de profiter du parc de la salle
des fêtes, donnant un accent de vacances anticipées.
L'aprèsmidi, repos pour tous avec pétanque pour les uns, conseils en
jardinage pour les autres, farniente pour certains, plaisir de se retrouver
après ces années de confinement.
Rendezvous l'année prochaine
pour cet événement
incontournable de La Crèche.
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Quelques nouveautés qui ont embelli cette belle journée
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Samedi 25 juin, les enfants nous ont emmenés faire le tour du monde en
leur compagnie : haka, chant "Si j'allais en Chine", danse des pin
gouins... toutes les animations nous ont transportés à l'autre bout de la
Terre !
Les enfants étaient ravis de pouvoir partager un moment familial après
deux ans d'absence. Tous ont eu à coeur de nous proposer un spectacle
de qualité en deux parties. L'entracte a permis aux parents de se retrou
ver autour d'un verre avant de plonger de nouveau dans l'univers gai et
entraînant des musiques du monde. Il faut souligner le travail inventif et
soigné de l'équipe enseignante.
Un goûter bien mérité, offert par l'Amicale des élèves de l'école Pieter
Brueghel, attendait les enfants à la fin de la fête.

La deuxième partie achevée, place à la tombola ! Cette année, de nom
breux lots à gagner : vélo elliptique, salon de jardin, places pour Belle
waerde, repas chez des restaurateurs locaux, bijoux, massages, ...
Les élèves du périscolaire ont présenté une pièce de théâtre préparée
avec les animatrices.
Nouveauté cette année : les écocups ! L'Amicale possède désormais un
nouveau logo. Quoi de mieux pour le valoriser et appuyer une démarche
"zéro déchets" que la mise en place de gobelets réutilisables au bar.
Consignés 1 €, ils pouvaient être rendus ou conservés en souvenir.
La journée s'est terminée par un repas cuisiné par le Comité des fêtes
de La Crèche et une soirée dansante. Du monde aux fourneaux et sur la
piste, un duo Comité/Amicale, l'alchimie d'une fête réussie !

La Crèche fait son tour du monde !

Ce 23 juin, le club des
Aînés s'est retrouvé au
tour d'une plancha bien
garnie pour festoyer en
semble. Au menu, apéri
tif, crudités, melon au
jambon, côte à l'os, lé
gumes froids, tiramisu,
café. Une belle journée
passée ensemble.

Barbecue des aînés comme toujours très réussi
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Quand ils redéboulent au bowling du Tennesse
Pour leur reprise d’activités extérieures, c’est une quinzaine (seulement)
d’Aînés Créchois qui se sont retrouvés à leur bowling habituel. Car il
n’est pas toujours évident, à cet âge, de lancer vigoureusement une
grosse boule de plusieurs kilos abattre des quilles à une dizaine de
mètres. Mais tout d’abord, il fallut prendre des forces avec un délicieux

plat de lasagnes. Et, avant le dessert, on attaque les pistes.
Celles et ceux qui ne sentaient pas leurs bras suffisamment
en forme, se sont défiés aux cartes.
C’est encore une bien belle journée qui s’est déroulée dans la bonne
humeur avec une certaine dépense physique néanmoins !

Journée «sortie découverte» du 17 mai : c'est parti

Ça faisait déjà 2 ans que le Club des Aînés de La Crèche ne s’était plus
aventuré sur les sentiers de la découverte du NordPasdeCalais : aus
si, le 17 mai, ils furent à nouveau tentés impatients de repartir arpenter
l’arrièrepays du Boulonnais dans la vallée de la Course. Dès 8 h du ma
tin, en face de l’église, ils furent 33 à prendre d’assaut le car d’Eddie (en
entier) pour démarrer en trombe et aller observer, d’abord les «calimi
chons».
Tentés un temps par le marché de Desvres (les «caracoles» n’étaient
pas prêts et n’avaient pas encore enfilé leur coquille), ils débarquaient
enfin dans la ferme hélicicole du Choquel, accueillis par un «Brasseur»
non brassicole, Emmanuel de son état (civil), ardent et volontaire, hyper
motivé mais proche d’une retraite espérée et attendue.
Sur un vaste terrain, il nous présenta une serre, (un peu la couveuse
des naissains dans les premiers temps globalement achetés dans des
fermes d’élevage), avec à côté de vastes enclos fermés, engrillagés
pour les oiseaux, et bien clôturés (voire électrifiés dans le bas) pour em
pêcher les évasions et les prédateurs (surtout les rats, régulièrement
chassés par l’introduction de furets). Des explications passionnantes sur
l’activité d’élevage nous furent apportées ainsi que beaucoup de ré
ponses aux nombreuses questions des participants.
Pour conclure, on s’est retrouvé en dégustation de 3 recettes : au foie
gras, au roquefort, à la Bourguignonne, accompagnés d’un Edelzwicker
blanc bien frais. Un bref passage par le magasin de la ferme, permit aux
accrocs d’engranger quelques réserves culinaires de ces gastéropodes.

Il devenait plus que
temps de se précipi
ter au restaurant Le Li
gnier pour se rassasier après
cet encas ouvreur d’appétit. Situé plus
loin dans la vallée de la Course et tout
près de notre visite de l’aprèsmidi, nous
y fûmes (même s’il n’y en a plus beau
coup qui fument dans le groupe) en une demiheure.
Mais le temps de visite de la chocolaterie artisanale (une des rares en
France) de BeussentLachelle était programmé.
Créée en 1985, elle torréfiait les fèves de cacao d’Afrique et d’Amérique
du Sud jusqu’au conchage, avant d’acheter, dans les années 2000 en
Équateur, un terrain amazonien pour devenir planteur récoltant chocola
tier dès 2007.
Basé sur un concept bio de respect d’exploitation forestière, la récolte
des cabosses a lieu à leur maturité avant de connaître la fermentation
des fèves qui dure 5 jours puis de connaître un séchage lent pour
conserver le meilleur de l’équilibre de l’acidité du cacao. Le travail du
chocolat et de ses diverses déclinaisons se fait ici à Beussent pour ali
menter les dizaines de magasins actuellement délivreurs de ces médocs
antistress. Après un passage au magasin de l’usine, il fallut bien re
prendre le car et, laisser la place à un car anglais, mais aussi rentrer
chez nous en toute décontraction avec la satisfaction d’une belle jour
née.



Séance plein air
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Elles se tournent vers les mecs ?!?
Bon, d’accord, le féminin du titre est singulier car en fait,
ce Club sportif est bien mixte ; mais les quotas ne sont
pas encore atteints faute de la timidité masculine pour s’y
inscrire ! Et pourtant ça leur ferait beaucoup de bien pour
entretenir la forme et l’allure.
À part cela, avec les beaux jours persistants et durables,
les séances en salle s’extériorisent dans le Parc des
Fêtes et sur le terrain de football adjacent : oxygénation
maximale, premiers hâles saupoudrés, bonne humeur
contagieuse.

La Crèche Dynamique a fêté le début des vacances le 6 juillet, après le
cours de Pilates, par le pot traditionnel de fin d’année.
Rendezvous est pris pour la reprise à partir :
 du lundi 5 septembre à 18h30, et vendredi 9 septembre à 10h15 pour la
GYM
 et du mardi 6 septembre à 17h50 pour le Pilates
Cotisation pour l’année (de septembre à juin et hors vacances sco
laires) :
GYM : 2 cours par semaine : 85 €  PILATES : 1 cours par semaine : 80 €
Forfait pour les deux activités : 140 €. Inscriptions lors du premier cours,
première séance sans engagement. Chèques ANCV acceptés.
Renseignements : 06.84.15.00.37 ou 03.28.40.40.35

Fin d'année autour du pot traditionnel

2022 version printanière

C'est historique, le carnaval de Bailleul a été program
mé sur le weekend de la Pentecôte (cause COVID).

Ce fut un carnaval des hameaux sous le
soleil de La Crèche qui s'est déroulé le sa
medi 4 juin. Une météo extraordinaire pour
ce samedi et un «carnaval d'été» très ap
précié. Les Crèchois sont venus, les car
navaleux bailleulois ont aimé la carbonade,
le Comité des fêtes était sur le pont, le

groupe musical a mis l'ambiance, bref
les ingrédients d'un carnaval réussi.



Le cinéma Le Flandria et l'Espace Part'âge Joséphine
Baker (anciennement appelé centre social) nous ont
concocté une très belle soirée cinéma de plein air le
samedi 23 juillet derrière la salle des fêtes.
A partir de 19h, rendezvous était pris pour un pique
nique bucolique. A 20h, Madame Rêve a emmené
petits et grands à travers un conte pour la mise en
ambiance, et cette ambiance a été démultipliée par un karaoké pro
posé par le Comité des fêtes. Enfin, vers 22h15, place au grand
écran et projection du film Le roi Lion. Durant toute la soirée, le Comi
té des fêtes avait ouvert le bar, afin d'accompagner les cinéphiles et
les familles ainsi que d'assurer la convivalité, renforcée par une ex
cellente météo. Bref, une très belle soirée, familiale et chaleureuse
qui a conquis tout le monde, avec un public crèchois, bailleulois mais
aussi des communes voisines.
Une première expérience réussie à 120%, à renouveler de toute ur
gence !
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Les enfants de La Crèche réservent leur samedi de Pâques pour la
chasse aux oeufs organisée chaque année par le Comité des fêtes. En
premier lieu, activité manuelle avec la peinture d'oeufs, puis recherche
ardue dans le parc pour récolter un maximum d'oeufs. Et enfin le goûter
en commun, avec le chateau gonflable pour bien s'amuser, le tout sous
l'étroite surveillance des parents. Bien sûr, la récolte des oeufs est parta
gée équitablement entre tous.

Les enfants ont suivi la tradition
tout en s'amusant

Cinéma Plein air cet été
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Le collectif de la Place des citoyens s'est réuni le 12 juillet
dernier. A l'ordre du jour plusieurs points sur l'actualité du ha
meau mais surtout les deux projets importants qui arrivent :
l'extension du cimetière et l'aménagement de la rue des
Ajoncs. C'est pourquoi, deux invités étaient présents : Ar
naud Devillez, adjoint délégué au patrimoine et aux grands
projets en charge des travaux, de l’énergie et de la propreté
urbaine, ainsi que JeanPierre Bailleul, directeur technique à
la Mairie.

Aurélie Costenoble, conseillère municipale, déléguée au ha
meau de La Crèche, a présenté le plan d’extension du cime
tière, placé à l’arrière de l'actuel sur le terrain adéquat. Cette
extension prévoit une entrée centrale de part et d’autre de la
grande croix actuelle, avec une partie jardin du souvenir, une
partie pour les caveaux, une partie pour les cavurnes et une
partie columbariums. L’allée sur le côté est conservée afin de
préserver l’accessibilité aux Personnes à Mobilité Réduite
(PMR). Le terrain de l’extension est en contrebas mais il ne
sera pas réélevé. D’après les élus, il reste actuellement des
« places libres » sur le cimetière actuel. Une règle définie par les ser
vices techniques est de conserver de la souplesse dans l’aménagement
de cette extension afin de coller au plus près des besoins en fonction
des nouvelles habitudes (baisse des caveaux au profit de cavurnes et
columbariums). Le jardin du souvenir est un élément nouveau pour notre
cimetière.
Côté planning, un peu de retard est à envisager suite à l’enquête pu
blique qui doit être lancée du fait de la proximité d’habitations. Les tra
vaux de l’extension du cimetière de La Crèche vont démarrer au second
semestre 2023.

L’aménagement de la rue des Ajoncs suit deux objectifs : réduire la vi
tesse de la circulation routière et libérer les trottoirs occupés par le sta
tionnement. La Mairie a travaillé pour définir des marquages au sol afin
de créer une circulation alternée, basée sur des emplacements de
quelques véhicules à chaque fois, en quinconce. À noter également que
le parking de la gare (à côté des bennes de déchets verts) est impacté :
les places seront marquées. Le projet est similaire au cas de la rue
Coisne et Lambert à Bailleul (entre la rue de la Gare et la rue du 11 no
vembre).

Concernant l'école, les travaux de démolition du vieux préfabriqué ont
démarré ce mois de juillet (fin prévue pour la rentrée scolaire). L’objectif
est de faire une cour plus grande en deux parties : végétalisée et cour. A
noter que le conseil citoyen de Bailleul participe au projet de végétaliser
la cour de notre école (2 projets sur Bailleul : écoles Thyl l’Espiègle et
Pieter Brueghel). L’équipe enseignante est également incluse dans la ré
flexion. L’idée est de favoriser des îlots de fraîcheur et offrir des espaces
de nature aux enfants. On diminue le bitume au profit du végétal en pré
servant de l’espace pour la récréation. Tout ne sera pas en place pour
septembre 2022 (la nature ne suit pas le rythme scolaire) mais les
études et projets sont lancés.

En vrac, points divers et aménagements :
 parc devant l’église : les jeux ont été retirés (depuis un
moment) pour être replacés derrière la salle des fêtes, ainsi
que l'égalisation des pelouses (mottes de terre) > objectif
= décembre 2022.
 2 plots de 3 arceaux pour les vélos ont été installés dans
notre hameau : salle des fêtes, abribus près de l’école
 salle des fêtes : travaux de remise en peinture de la salle
des fêtes, avec traitement des infiltrations d’humidité > oc
tobre et novembre 2022. Il y aura des contraintes visàvis
de la disponibilité de la salle, pour la location et surtout
pour les associations. M. Bailleul va gérer le calendrier et
préviendra au fur et à mesure des indisponibilités, avec
pour objectif de s’adapter au maximum aux réservations
déjà prises et aux activités associatives
 nouvelles barrières prévues devant l’école pour protéger
le trottoir de la circulation, afin de prendre en compte la
nouvelle entrée de l’école
 nouvelles barrières prévues au passage à niveau du che
min Vincent, sur les côtés

 sacs à crotte prévus pour cet été : changement. La Municipalité revoit
sa copie et serait favorable à la suppression des distributeurs. Un plan
global sur la propreté pour la ville est à l’étude et la Mairie n’exclut pas
de verbaliser les personnes indélicates sur le sujet des crottes laissées
par leur animal.
 74 points lumineux LED prévus d'ici fin d'année sur notre hameau

Le collectif a formulé des demandes de travaux :
 local du Comité des fêtes et du club des aînés : réparation de l'éclai
rage et petits travaux d'électricité, réparation de la porte principale
 salle des fêtes : profiter des travaux prévus pour revoir les serrures et
les portes
 cabane TROC VERT : ajout d'une grille de protection pour la gouttière,
déménagement d'un composteur pour placement à côté de la cabane
 remettre les panneaux manquants : entrée hameau chemin Vincent,
tailler la haie rue de la Serpentine, panneau des rues (rue de l'Eglise,
chemin Vincent)

Le Collectif relance également des dossiers :
 panneau STOP place des Ajoncs, aménagement d'un vrai pôle gare
avec parking, côté chemin du halage (avec la Région, le Département et
la CCFI)

Le Collectif de la Place des citoyens est un groupe de personnes de La
Crèche, bénévoles et volontaires, qui ont à coeur la vie du hameau. Le
Collectif se réunit chaque trimestre pour débattre des sujets et de l'ac
tualité du hameau, faire le point avec les élus sur les demandes de tra
vaux et aménagements prévus, et enfin réfléchir sur des sujets d'avenir
concernant La Crèche. Le collectif se veut avant tout participatif et
constructif avec la Mairie, le groupe est apolitique. Seul l'intêret collectif
du hameau compte. Vous pouvez à tout moment intégrer le groupe.
N'hésitez pas à contacter les membres du Collectif ou via le journal LE
CRECHOIS : benoit.degraeve@gmail.com / 06.77.55.01.35.

Compte rendu de la dernière réunion du Collectif de la Place des citoyens
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L'actualité locale, par ses commentateurs :
Statpier et Walpol
Wa : « dis donc, c'est un vrai succès l'animation au Parc
des Fêtes cette soirée; avec piquenique où il y a eu
plein de partages, les contes pour tous, le karaoké où
certains viennent chanter faux, pour finir avec la séance de cinéma pour
grands et petits ! »
Sta : « ah ouais ! Mais n'oublions pas le bar animé par le Comité des fêtes;
cette foisci, les Crèchois (et tous les autres) se sont dérangés, il y a même eu
entre 300 et 500 personnes ce soir suivant les moments ! »
Wa : « on peut remercier la Mairie et le Comité. Vivement la ducasse ! »

L'actualité locale, par ses commentateurs : Statpier et Walpol
Sta : « t'as vu ? Le panneau du chemin Vincent a
disparu après la tempête de fin juin »
Wa : « ah ouais, mais des Crèchois ont pallié au

manque et ont refait un nouveau panneau
pour les touristes. C'est déjà assez que
les panneaux du hameau avaient
disparu il y a 2 ans dans le même che
min. »

Un peu moins de monde cette année mais ambiance toujours assurée

La fête des voisins à La Crèche a repris ses habi
tudes et ses quartiers de printemps. Trois groupes
se sont réunis, basés sur trois rues :
 chemin Vincent chez AnneMarie et Michel Mo
reau
 rue de la Serpentine dans la cour de l'école
 rue des Ajoncs et rue de l'Eglise dans le parc de
la salle des fêtes
Et comme toujours, la joie de se retrouver, de par
tager autour de victuailles salées et sucrées,
d'échanger les nouvelles et l'actualité du hameau.
Les agendas sont parfois compliqués à organiser
et une baisse d'effectifs est à noter pour cette an
née. Mais les riverains sont toujours impatiens de
ces retrouvailles très sympathiques.

Des carnavaleux rue des Ajoncs venus applaudir le cortège du
carnaval des hameaux ou peutêtre des adaptes d'Halloween

venus en avance pour la nouvelle soirée du 31 octobre ?




